

# 裕美先生の

## \* わたしの大切なもの \*

### 「れんらくノート」

私には、高校1年生と小学校3年生の娘が2人います。今では娘達も大きくなり、私も心にゆとりが持てるようになりましたが、私が保育士という職業に就いたのも、上の子が生まれて5か月になった頃でしたので、当時は初めての職業と初めての子育てに、日々追われる毎日でした。そんな時、私の一日の楽しみの一つだったのが、保育園の先生からの連絡ノートでのコメントでした。一日の大半を保育園で過ごしているの、どうしているか気になるのは当然のこと……。担任の先生からは、娘の園での様子に加え、私達親に対しても温かい一言が寄せられていることもあり、子どもが大きくなり、言葉を覚えて、大人が話すことを少しずつ理解できるようになってくると、連絡ノートを見ながら、一日の振り返りをするのが日課となり、それが今でも「今日ね～」と、親子での会話の楽しみの一つになっています。今回この原稿依頼が来て、久しぶりに出してきた連絡ノート。私が見ていると、「何見てんの？」と娘たちがやってきて、「うわぁ～、懐かしい～」「見せて」と。一緒に見ながら「え～、私こんなことしてたの？」「ちょっと恥ずかしいんですけど……」「この遊び大好きだったんだよね～」と会話も賑やかに！！またまた楽しい時間をもたらしてくれました。次にこの連絡ノートを見る時はいつかな……。これから娘たちが大きくなると、親に話せないことも出てくると思いますが、それでも、娘達にとって『お母さんなら聞いてくれる』『お母さんなら話したい』と思ってもらえる存在でありたいと思っています。また、保育士としても、子育て奮闘中のお家の方と連絡ノートを通して、情報を共有し、お子さんの成長を共に喜び合うことができるよう、これからも頑張っていきたいと思っています。



# ぶらんこ

第105号 2022年5月31日  
松ヶ岬保育園  
〒992-0059  
米沢市西大通1丁目6-56  
TEL21-0349/FAX21-0369  
E-mail matsuga@smile.ocn.ne.jp  
http://www.syogokai.jp/matsugasaki/

## こどものつぶやき ことば&アート

美味しそうな食べ物の写真がたくさん載っている絵本をみていた2才児のRくん。モンブランの写真を見て…  
Rくん「らーめんけーき！！」



3歳児 女児



5歳児 男児



4歳児 女児

自由遊びをしていた2歳児さんのお部屋で…  
Sちゃん「せんせい！（おともだちが）おしっこしてるー！！」  
Mせんせい「たいへんだー！」  
おもらし拭きセット準備してかけつけると…  
2人のお友だちが押し合いっこをしていました！

飼育しているザリガニをみていた2歳児のGくん。ザリガニが後ろ向きで隠れ家に戻っていくのを見て…  
Gくん「オーライ！オーライ！」



……ぶっくえんど……  
今年もご縁があってカブトムシの幼虫を頂く機会があり、びっくりで育て始めました☆幼虫を育てるようになり、なんだかんだでシーズンめ！幼虫の見た目と動きがなかなか衝撃的なので、初めは「ひい～」と言いながらちらっと見るだけで十分でしたが、今となつては土を交換しながら「ごめんね。寒いね。急いで土交換するからね。」と、親ごころが溢れて声をかけながら、幼虫の様子をじっくり観察出来るようになりました(笑)慣れてすごいですねー！次回のぶらんこ発行の時にはカブトムシになって出てきているかな～？  
ぶらんこ担当 坂野 春佳

## 松ヶ岬保育園の 今年のテーマは「いろ」です！



# 保育のカタチ

## コーナー保育

～あれこれ～

子ども達の自立と様々な人との関りを重視したいという保育方針から、当園の幼児クラスでは様々な保育形態を取り入れています。本年度はシリーズで、保育形態の一つ一つを紹介していきたいと思います。

初回はコーナー保育です。自立性を育むためには自ら選ぶという行為がとても重要だと考えています。そこで、朝夕の時間帯は幼児3クラスがオープンで、子どもたち一人一人が部屋の中にある様々なコーナーを選んで遊んでいます。



わくわくルームには、ロールプレイコーナー、知育・パズルコーナー、ブロックコーナー、にこにこルームにはお絵描き・空き箱制作・塗り絵等が楽しめる製作コーナーとレール遊びやカプラが楽しめるコーナーがあります。

朝夕の時間帯、子ども達は自ら選んだコーナーで、1人でパズルに集中したり、友達と一緒にレールを大きく広げたりして遊びます。

遊びを通して、子ども達は順番や貸し借り、お片付けの大切さも同時に学んでいきます。自分がしたかったパズルを他の子がしていたら待たなければいけません。また、使ったおもちゃは次に遊ぶ子のために決まった場所に片づけます。ブロックコーナーでは形により片づける引出しが決まっており、子ども達は遊びながら形の違いや分類を学ぶこととなります。

各コーナーは担当職員が決まっています。定期的におもちゃの入替と見直しを行っています。リニューアル時には「にこにこバサールの日」と称して、設定保育の時間帯に3クラスでコーナー保育を行います。バサールの日には、みんなの部屋や園庭を加えて運動遊びと外遊びのコーナーが増えることもあります。



## あ～あなたのおなまえは、

一名前に込めたメッセージ

長女の希命は当初、自分の中で〈命〉と書いて〈ミコト〉と読ませるつもりでした。しかし、妻方の大反対に合い画数などを考え、2文字で〈希命〉と書いて〈ノゾミ〉と読ませました。自分にとっても、周囲の人にとっても、希望となればと思い名づけました。又、〈希〉は〈まれ〉とも読み、他人に流されない強い子に育てたいとも思っています…。強すぎるのは親として勘弁して欲しいです。

長男の慧聖は、姉の希命とは感じが違い、画数の多い名前にしたという思いがあり考えた末にこの名前になりました。もうせくなった方ですが、自分が画数の多い方に大変御世話になり、その方が厳しいけれども大変優しい人でした。移してはいたのですが、画数のこだわりはありました。又、〈慧〉には少し悪い意味合いがあり、〈聖〉には正しいや良い意味合いがあり、良い事も悪い事も経験して、味のある漢になって欲しいと思っています。…〈慧〉は下に心が無いで心無い大人にならないで欲しいなあと思っています。



希命ちゃん・慧聖くんのお父さん  
永井 尚さん



## いつもいっしょ

～お気に入りのおもちゃ紹介～

陽乃花ちゃん・結衣花ちゃんのお母さん(びっころ) 山下 彩佳さん

ヌチャン

長女ほのかのお気に入りのおもちゃについてお話しします。1番のお気に入りの考えた時に夫婦共に真っ先に思い浮かんだのは「ヌチャン」という名前の犬のぬいぐるみです。

朝、寝室から「ヌチャン」をリビングに持っていき、夜には一緒に寝室に行き抱きしめて寝るのが日課です。もちろん旅行や実家へのお泊まり等には必ず連れていきます。「ヌチャン」は私たち父母からの初めての贈り物として、生まれてすぐにプレゼントしたもので、それ以降ほのかの成長の傍らには必ず「ヌチャン」がいます。

この不思議な名前の由来ですが、商品名に記載されていた toffee puppy の訳を、小学校で英語の教師をしている妹(ほのかの叔母です)に聞いたところ、キャンディのようなヌチャヌチャ系のクッキーの様な仔犬と言うことだったので、「ヌチャン」になりました(笑)

「ヌチャン」とは言葉を交わせませんが、ほのかにとって大切な相棒であり、抱きしめることで日々の刺激やストレスを穏やかにしてくれる心の安定剤になっているのかなと思います。これからもほのかの心と身体の成長を見守って行ってほしいなと願っています。

## 給食フリースーク



給食担当職員が食事に関する事で「今！」いまみなさんにお伝えしたいこととお話するフリースークコーナーです！

みなさんこんにちは～。栄養士のタカコです！

最近、健康のために食べようかな～と、めずらしく買ってみた **プレーンヨーグルト**。でも中々手をつけることが出来ず…。朝は受け付けなかったし、昼は保育園の給食、夜はお楽しみの晩酌♡・・・え！？食べる時がない！！賞味期限も迫ってくるし、どうしよう？そのまま食べられないなら…と、必殺！アレンジ調理♪ **味噌とヨーグルトを1対1で合わせてお肉を漬けてみよう！** やっぱり相性ピッタリ☆漬けておくと4、5日は日持ちもするので助かります！日曜日に漬けておいて、その週の夜のパパッとおかずに最適ですよ～。あとは、**さっぱりドレッシングにも変身！**



ヨーグルトに酢、オリーブ油、塩こしょうを入れてまぜまぜ。野菜にかければもりもり食べられる野菜サラダ！粉チーズをかけたらシーザードレッシングになりますよ。ヨーグルトが隠し味のお肉料理と野菜サラダで、1メニュー出来ちゃいましたね！！みなさんもお試しくささい♪

